

Lundi 15 décembre 2025.

En 2025, tout Mascouche a célébré avec bonheur son 275^e anniversaire. Mais pour être précis, ce que nous avons rappelé, c'est la fondation de la paroisse Saint-Henri qui a marqué les origines officielles de ce qui est devenu notre Municipalité au 20^e siècle. Au cours de l'année écoulée, citoyens et paroissiens se sont réunis souvent, nombreux, pour manifester leur fierté d'être les héritiers d'une histoire belle et riche.

L'Équipe pastorale, l'Assemblée de fabrique et tous les paroissiens d'ici et des alentours qui formons aujourd'hui une communauté vivante où il fait bon vivre la foi, saluent cordialement celles et ceux qui se rassembleront en 2050 pour célébrer le 300^e anniversaire.

En ce jour, nous rendons grâce à Dieu pour tout le chemin parcouru depuis ce fameux 9 juin 1749 où Mgr Henri-Marie de Pontbriand, évêque de Québec, permettait d'ériger chez nous, en bordure de la rivière Mascouche, une petite chapelle. Ce fut le commencement modeste d'une histoire qui n'a jamais cessé de grandir et de se fortifier au fil des générations. À l'ombre du clocher, c'est toute la vie des gens d'ici qui s'est écrite et continue de s'écrire. À travers nos registres paroissiaux, dont le premier acte a été consigné le 29 décembre 1750, sont recensés les naissances et les baptêmes, les mariages et les sépultures des mascouchoises et des mascouchois de toujours.

En cette fin d'année jubilaire, nous sommes reconnaissants car notre église, la troisième, ouverte au culte en 1885, demeure comme un phare au cœur de notre ville, un lieu habité, fréquenté, un temple toujours beau et inspirant. Merci à tous nos croyants qui préparent l'avenir, conscients qu'un jour, bientôt, ils remettront ce legs extraordinaire à la nouvelle génération. Nous en sommes certains : nos successeurs apprendront à conjuguer à leur manière les grandes valeurs humaines et chrétiennes que nous avons-nous-mêmes reçus de nos parents.

Vive Mascouche d'hier, d'aujourd'hui et de demain ! Vive saint Henri, notre Patron, et vive son épouse sainte Cunégonde !

(Texte rédigé par l'abbé Pierre Gosselin, vicaire)

L'ÉQUIPE PASTORALE

Claude Ritchie, ptre-curé

Marina Boudreau, agente de pastorale

Pierre Gosselin, ptre-vicaire

L'ASSEMBLÉE DE FABRIQUE

Gaston Guilbault, président

Pierre Brousseau, vice-président

Michelle Allard

Suzanne Brien

Murielle Kay

Gilles Lescarbeault

Jocelyne Poirier

LES EMPLOYÉS

Isabelle Valade, coordonnatrice

Sylvie Emard, secrétaire

Patrick Gagnon, préposé à l'entretien